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Sesion 2568• ordinaria del Instituto, celebrada el miercole. 24 de Noviembre de 1920

Presidida por don Camilo Donoso se abri6 la sesion a las 9% P. M .. con asistencia de los se

res Miguel Eyquem. Federico Fernandez. Carlos Krumm, Bruno Leuschner. Juan Lagarrigue. Luis
Mate de Luna. Walter Muller, Ramon Montero, Francisco Montauban. Juan de Monge, Francisco
Mardones. Victor Navarrete. Rene Prieto. Guillermo Pefia y Lillo, Fernando Vidal, Juan Waidele y
del secretarto senor Hernan del Rio A.

Leida y aprobada el acta de la sesion anterior el senor Presidente ofrecio la palabra al conferen
cista don Juan Waidele, quien empeac el desarrollo de su interesante disertacion sobre la labor del

Departamento de Transportes en el serrtido de organizar la explotaci6n de acuerdo con las caracterfa
ticas del trafico en la Red Central de los Ferrocarriles del Estado.

Hizo ver primeramente la labor del Departamento dentro de la Empresa. como ordenador de
tOO05 los elementos humanos y materiales existentes y como de todos elias se habfa logrado sacar el
maximum de 'provecho. Dej6 demostrada tambien la necesidad imprescindible de la intervenci6n del
elemento tecnicc en estos asuntos.

Estudio en eeguida las caracteristicas del trafico. mostrando en varios graficoe cuales eran las es

taciones de la red central que daban equipo vacio y cuales eran las consumidoras de el. At tratar de
la distribuci6n del equipo. describic los dlversos sistemas implantados en los afios 1914 y 1915. lle

gandc al sistema actual que consietfa en hacer la distribuci6n en forma que la deficiencia en cada zona

fuera propordonal al valor variable de la deficiencia total. De esta manera puso de manifiesto la in
suficiencia del equipo. que en ningun mes del afio alcanzaba para las necesidadee del servicio. Basado
en estc, explico por que razones era causa de mal servicio Ia falta de equipo.

Paso despues a examinar el plan de explotacien. estudiando los diversoa servicios de carga, ya fuera
a sobornal 0 por carroe completes y di6 a conocer como se organiz6 este servicio por el nuevo personal.

Relata el trabaio de las estadones de maniobra y di6 datos estadisticos completos Que permitian
dejar en claro la eficacia del nuevo plan de explotaci6n.

Par ultimo se ocup6 del problema del personal y tratc del mejoramiento material de ciertos ser

vicios. demostrando como el Departamento. a pesar de la escasez de recursos y debido a la genti
leza de una casa importadora habta logrado instalar en la 1. � zona el telefono de Hamada selectiva,
invento Que tiene la gran ventaja de permitir 1a centralizacion total del servicio en toda Ia zona.

Mestre el sefior Waidele a1 termino de su conferencia varias proyecciones luminosas que permitieron
a la concurrencia darse una cuenta cabal de 10 Que era el telefono selector.

El senor Presidente agradeci6 at senor Waidele la exposicicn de su interesante tema, levantandose
1a sesi6n a las II}; P. M.

JUAN A. LoPEZ,
President � accidental.

Enrique Palma R.
Secretario.




